

Arbeitskreis Obstbauliche Leistungsprüfung

Jahrestagung der Versuchsansteller im obstbaulichen Versuchswesen

Dr. Karsten Klopp

ESTEBURG-Obstbauzentrum Jork

Am 05. und 06. Juni 2018 haben sich die Mitglieder des Arbeitskreises Obstbauliche Leistungsprüfung (AKOL) im Verband der Landwirtschaftskammern an der Bayerischen Landesanstalt für Weinbau und Gartenbau (LWG) in Veitshöchheim zu ihrer 44. Jahrestagung zusammengefunden. Dem Arbeitskreis gehören die obstbaulichen Versuchs-, Forschungs- und Züchtungseinrichtungen in Deutschland an.

Alexander Zimmermann, LWG Veitshöchheim, stellte als diesjähriger Gastgeber der Tagung die Aufgabengebiete und Arbeitsbereiche der LWG vor. Als Schwerpunktthemen benannte er u.a. Biodiversität und Nachhaltigkeit, Anpassungsstrategien an den Klimawandel, Digitalisierung, Produktqualität und Produktentwicklung

und die Bienenkunde, siehe auch unter <https://www.lwg.bayern.de>

Schwerpunkt der jährlichen Tagungen ist die Vorstellung und Diskussion über die laufenden Gemeinschaftsversuche im AKOL. Derzeit werden die Themen (1) Neue schwachwuchsinduzierende Birnenunterlagen, (2) Sortenversuche zu Süßkirschen, (3) Unterlagenversuch hypersensitive Zwetschgen, (4) Sortenversuche zu Kiwibeeren und (5) Besenwuchsresistente Apfelunterlagen von den Mitgliedern bearbeitet. Nach dem Abschluss der mehrjährigen Gemeinschaftsversuche werden die Ergebnisse in den einschlägigen obstbaulichen Magazinen veröffentlicht.

Als neuer Gemeinschaftsversuch ist an sechs Standorten, unter anderem

an der ESTEBURG, ein vergleichender Sortenversuch zu schorrfresistenten Apfelsorten beabsichtigt.

Im Rahmen der diesjährigen Tagung fand unter den Teilnehmern ein Workshop zur zukünftigen gemeinschaftlichen Nutzung des Datenverarbeitungsprogramms PIAF als einheitliches System zur Auswertung und Archivierung von Versuchen statt.

Eine ausführliche Führung über den Versuchsstandort Veitshöchheim und zu einzelnen Versuchsanstellungen im Obstbau rundeten das fachlich anspruchsvolle Programm ab. Die nächste Tagung des AKOL findet in 2019 auf Einladung von Gerhard Baab am DLR Kompetenzzentrum Gartenbau, Campus Klein Altendorf in Rheinbach statt. ●



Die Mitglieder des Arbeitskreises Obstbauliche Leistungsprüfung im Schaugarten der Bayerischen Landesanstalt für Weinbau und Gartenbau Veitshöchheim. (Foto: Alexander Zimmermann)